

第 16 回みんなの会議事録

時間：令和元年 7 月 24 日（水曜日）19 時～21 時 00 分

場所：コミュニティ f

「公害の展示を考えよう」

出席者：市民 8 名、行政 3 名、事業者 1 名、アドバイザー 1 名

「公害克服史」（5 分版）を視聴した。2017 年 11 月に富士市環境総務課が制作したもので、ユーチューブで見ることができる。

また、NHK アーカイブで、由比町漁業者会場デモの映像を視聴した。

この後、富士市商工会議所が取りまとめた「富士市の環境の今（公害克服史）」を全ページ音読した。

単語等わからないことを映像で検索した。例えば、加圧浮上法、曝気槽など。

「昭和 46 年には、国に先駆け富士市大気汚染にかかわる健康被害の救済に関する条例を制定するなど、被害者の保護に努めました。」とあるが、ここは強調してよい点ではないか。

十字什器などに展示するとして、写真パネルを展示し、その横に説明文をつけるのはどうか。映像をみると理解しやすかったので、「おすすめ動画！」として、映像の紹介をするのはどうか。QR コードにすれば、携帯端末を持っている人は、より簡単に調べることができる。スマホを持たない世代のために、貸し出し可能な携帯端末の用意は必要ではないか。

工場見学に訪れた小学 4 年生に、公害についての映像を見せるようにしてはどうか。このままの映像を使ってもよいし、子供向けにつくりなおしてもよい。

公害について知っている人に直接話を聞いたり、公害防止にかかわる人に話を聞いたりする機会をもうけたほうがよい。